

El arroz, el maíz y los frijoles continúan bajando. Azúcar: por partidas a \$16.75, segunda \$15.50, tercera a \$7. y \$9. el quintal. Bacalao: \$28.; lata a \$1.50 libra. Cacao: en grano a \$35.00 quintal. Huevos: a 0.10 cada uno. Dulce: Pedreño a \$35., griego a \$45. el ciento de atados. Manteca: Extranjera a \$1.20 y \$1.00 libra. Criolla a \$1.10 libra.

LA EPOCA

Año V

San José, Costa Rica, Domingo 10 de Abril de 1938

Nº. 377

TIPOS DE CAMBIO

Dólar U. S. A.	5.62
Libra Esterlina	27.86
Franco Francés	0.1761
Lira Italiana	0.296
Belga	0.946
Franco Suizo	1.290
Florín Holandés	3.113
(nominal)	
Marco Libre	2.26
Marco Aski	1.63
Valor del colón en U. S. A.	\$0.17825

Motivos de Semana Santa

¿Qué desgraciado ha sido el hombre! Durante 40 siglos ha pesado sobre la Humanidad una inmensa responsabilidad por la culpa cometida al principio de los tiempos, quebrantando el mandamiento de Dios, que prohibía a nuestros primeros padres, Adán y Eva, comer del fruto del árbol de la vida.

LA EXPIACION.—La Expiación ha sido universal de tiempo y latitudes: todas las Religiones, a pesar de sus principios contradictorios, han tenido sacrificios: lo cual prueba que todos los hombres han creído en el pecado de origen y han sentido la firme esperanza de que algún día les había de perdonar Dios por medio del sacrificio, esperaban la rehabilitación por medio de la pena. La Expiación es la única forma de resolver el gravísimo problema de borrar el pecado y rehabilitar al hombre caído.

SACRIFICIOS ANTIGUOS.—Todos los sacrificios antiguos eran simbólicos; no lograron la Redención del linaje humano. Además, el idólatra creía que, sin la efusión de sangre no pueden ser perdonados los pecados: hasta llegaban a sacrificar víctimas humanas, porque estaban convencidos de que era insuficiente para aplacar a los dioses el sacrificio de animales, y los altares del Paganismo eran regados con sangre humana, pero, ni el mismo hombre era bastante digno para reparar la Justicia violada del Infinito Creador.

EXPIACION DE CONDIGNO.—El hombre finito no podía ofrecer satisfacción, que fuera condigna a la Majestad ofendida: precisaba una Víctima de valor infinito, porque infinita era la ofensa. Dios no podía prestar por sí la Reparación, porque no podía sacrificarse ni ser sacrificado, y sin reparación no hay clemencia, no hay perdón: por otro lado, Dios quiere que todos los hombres se salven. ¿Cómo, pues, se hará este fenómeno, este tan gran prodigio? Es preciso que la Persona que se sacrifique sea Persona divina y tenga Naturaleza humana.

VERBUM CARO FACTUM.—Jesucristo, en su Sacrificio, como representante de la naturaleza humana, expía y lava y paga y reconcilia, satisface la deuda y nos abre las puertas del Paraíso celestial: expía como hombre y reconcilia como Dios.

Se entregó por nosotros en obediencia a Dios (S. Pablo a los de Efeso).—Augusta obediencia divina.

El Señor dijo a los judíos por el Profeta Malaquías: "Mis complacencias no están con vosotros y no aceptaré presentes de vuestra mano: Desde que el sol se levanta hasta que se esconde, mi Nombre es grande entre las Naciones y se sacrifica en todos los lugares y una obediencia pura se ofrece a mi Nombre". En el Sacrificio de la Cruz, el cual se ofrece en todas partes y es el único que se ofrece, en todas partes.

LA CONSUMACION DE LA VICTIMA.—Los sacrificios antiguos se terminaban consumiendo la víctima. En el Cristianismo esta consumación se verifica en la Comunión por el Sacramento de la Eucaristía. En la Cruz fué holocausto, en que toda la víctima se quemaba en honor de la soberanía del Dios del Sinaí en el templo de Jerusalem, dedicado por Salomón a Jehová.

ALIMENTACION DE LAS ALMAS.—La Hostia Santa es como la reencarnación del Hijo de Dios y la perpetuidad del Holocausto del Calvario, permanente manifestación viva y vivificante del Salvador que por este maravilloso manjar comunica la vida a los hombres. "Mi carne es verdadera comida, mi sangre es verdadera bebida: el que no come mi carne ni bebe mi sangre no tendrá vida en sí mismo". Excesiva Bondad del Redentor, el haberse sacrificado en la Cruz cruentamente, pero, más excesiva es la fineza de su amor, haberse constituido en alimento de tal naturaleza que nos hiciese participantes de su ser, convirtiéndonos en dioses.

LA INGRATITUD DEL PUEBLO JUDIO.—Así ha respondido a los caríños que tan sin merecerlos les había prodigado el Mesías Redentor. Amotinado el pueblo ante el Pretorio pide la libertad del asesino Barrabás y la muerte en Cruz de Jesús, su más insigne Bienhechor. Este doble crimen ha sido condenado siempre por la razón, el sentido común, la historia, la crítica, la tradición del mismo pueblo de Israel, la ruina de la Sinagoga y del Sanebrín, la dispersión del Judaísmo, aventado por el huracán provocado por el soplo de la Justicia divina, el cual lo ha lanzado por este mundo sin patria, sin Rey, sin hogar, pues que dió muerte a su Rey y a su Dios.

El entregar Pilatos al Salvador, el posponerlo a Barrabás, manifiestan tres estigmas: la profunda humillación de Cristo, la cobardía de Pilatos y la injusticia y crueldad de los judíos.

BESO DE JUDAS.—Maldita consigna que les diera el traidor a la cohorte que capitaneaba para ir a prender al Salvador en el huerto de Getsémani.

Con un beso traicionas, Judas, al Hijo del hombre y por treinta dineros lo has vendido, vendiendo tu alma a Satanás! El pecado de Judas es el más grave de todos los pecados que se han cometido desde la aurora de los siglos y puede cometerse hasta el ocaso de los tiempos. El Maestro Escoto demuestra que este pecado, por tocar directamente a la Persona de Jesucristo es de gravedad infinita y es mayor que todos los crímenes juntos de los judíos y de todos los pecadores del mundo. Además, negada y rechazada la Misericordia de Jesús, inflige una solemne injuria al Espíritu Santo, pecado irremisible en éste y en el otro mundo. ¿Castigo de Dios? Colgado de un árbol, reventó y quedó entre el cielo y la tierra su cuerpo y su alma fué arrastrada al infierno.

De Pilatos dice Jesucristo: "El que me ha entregado tiene mayor pecado".

Hemos entrado, con las grandes ceremonias litúrgicas de hoy, a la Semana Mayor. Justo es que hagamos un alto en el camino de nuestras propias inquietudes materiales. La Iglesia, madre amorosa de nuestras almas, reviste su liturgia de una intensa objetividad y un clamor de penitencia llena el templo.

Cada una de las ceremonias del culto tiene para el espíritu una enseñanza y un motivo que impele hacia la altura y las ceremonias todas y las procesiones tradicionales son una forma, para sacar el alma de los afanes terrenos y llevarla a vivir los gozos sobrenaturales.

Desgraciadamente, no puede decirse que todos los católicos —los que en general se dicen católicos, pero no "beatos"— se diferencian de los que observan con exactitud las leyes de Dios y de la Iglesia, cumplan con sus deberes de cristianos o que nos se saturan del ambiente de respeto, mortificación, que imponen los grandes días en que de modo oficial se conmemora el hecho real de la pasión y muerte de Nuestro Adorador. El ambiente pagano que nos envuelve, ha penetrado mu

Mejoramiento de los Servicios de Cabotaje a Guanacaste

Una noticia que acaso sea del agrado de nuestros numerosos lectores de las provincias de Guanacaste y Puntarenas es la referente a una gestión que se nos informa será planteada por algunas de las municipalidades de la provincia de Guanacaste ante el señor Administrador del ferrocarril eléctrico al Pacífico y encargado de la dirección de lanchas nacionales, licenciado don Claudio Cortés para que estudie un plan de mejoramiento de los servicios de cabotaje entre Puntarenas y los puertos del golfo de Nicoya y los de la costa occidental

LOS TRABAJOS DE DRAGADO DEL ESTERO Y DEL GOLFO DE NICOYA PERMITIRAN EL MEJORAMIENTO DE ESOS SERVICIOS

Gestionarán las municipalidades guanacastecas con la administración general del Ferrocarril al Pacífico, la intensificación de los servicios nacionales de cabotaje a los Puertos norteños

de la península. Los regidores guanacastecos, especialmente los de los cantones del sur de la provincia estiman que ahora que se anuncia la iniciación de los trabajos de dragado del estero y de algunas otras zonas del golfo, cabe in-

ducir a la vez mejoramiento en las condiciones actuales en cuanto a cabotajes se refiere. En la actualidad es muy deficiente ese servicio. Deséase una reglamentación más en armonía con las necesidades crecientes de Guanacaste que re-

clama el mantenimiento de líneas regulares de gasolineras y pequeños barcos para el transporte rápido de su cada día más enorme producción. La gestión que plantearán las municipalidades nos parece no solo oportuna sino desde todo punto de vista muy recomendable y no es de dudar que será tomada muy en cuenta y que el gobierno hará lo que esté a su alcance para dar cima a las aspiraciones de los peticionarios que no hacen sino con esto, que concretar el pensamiento de los lectores.

Surtirán Efectos las Rebajas de Transporte Marítimo Para Café

QUE DESEAN PARA LOS EMBARQUES DE LA PROXIMA COSECHA

Tienden a ello las gestiones de la directiva del Instituto de Defensa del Café

Las gestiones de la directiva del Instituto de Defensa del Café tienden a que las reformas que han sido conseguidas en los transportes marítimos de café surtan efectos desde la próxima cosecha.

Mediante esas rebajas los exportadores de café derivarán

una buena utilidad. Así resulta de los estudios que se han realizado acerca del particular. También surtirán efecto esas rebajas para los cafés de Honduras y de Nicaragua ya que esos países acuerparon decididamente las gestiones de nuestro país.

Maquinaria Para la CONSTRUCCION DE CARRETERAS

SERA HECHO UN PEDIDO PARA INTENSIFICAR ESAS OBRAS

Se trata de llevarlas a cabo en diversos sectores del país

De acuerdo con instrucciones de la secretaría de fomento, delegados de esa secretaría revisan en Panamá un equipo de maquinaria con el objeto de ver si es posible adquirirlo para ser utilizado en la construcción de carreteras en diversos sectores del país, de acuerdo con el plan que se ha trazado dicha secretaría.

Esa maquinaria es muy buena y mediante ella se aligera mucho el trabajo de construcción, siendo también menor el costo por concepto de la obra. De allí el objeto en adquirir

esas máquinas. Los dos técnicos que se encuentran en Panamá presentarán un informe al gobierno sobre el resultado de sus investigaciones.

Será de acuerdo con el estudio de esa investigación que la secretaría de fomento resuelva intensificar los trabajos de construcción de carreteras una vez adquirida la maquinaria para el objeto indicado. Tales los informes que sobre el particular logremos recoger así como con la intensificación de esos trabajos.

TOPICO NACIONAL

JUAN SANTAMARIA

(El Soldado - Héroe de Costa Rica)

Autor: Ricardo M. Fernández Mira

Hoy buscaremos la apacible fuente en donde nace un renovado fervor por la patria, y en cuyas transparencias emerge — con perfiles de eternidad — el sacrificio por el mantenimiento de nuestra soberanía y de nuestras instituciones, políticas, sociales y religiosas.

Queremos ir, por la vía del Tópico Nacional, hasta la estatua del Héroe Juan Santamaría, pero no a hacer la anual apoteosis del Tamborcillo, queremos referirnos a un libro que es muestra elocuente de la sentencia del pensador mexicano José Vasconcelos: "Juan Santamaría es el Héroe americano, epónimo de un continente".

Como "ofrenda de simpatía espiritual del autor", hemos tenido el regocijo íntimo para nuestra alma de recibir el opusculo intitulado **Juan Santamaría, El Soldado. Héroe de Costa Rica**; fruto óptimo de la fecunda pluma panamericanista de Ricardo M. Fernández Mira, publicista de renombre continental y peninsular, miembro activo y honorario de diferentes asociaciones y academias de ciencias históricas, literarias, sociales y artísticas de España y América; honores concedidos por su hermosa labor en pro de una unión cultural más estrecha entre la noble Madre Patria y sus democráticas hijas. En una gula intelectual nos hemos leído de una vez todo el librito de Fernández Mira, y se procede así, porque la lectura resulta de un interés realmente sugestivo, pues en un sumum biográfico se vive en toda su grandiosidad y heroísmo emocionante la vida del inmortal tambor alajuelense con todo su verismo, sin las leyendas que desfiguran la historia de los inmortales, que en lugar de contribuir a su grandeza, los degeneran en mitológicos semidioses, deshumanizándolos y haciéndolos inaccesibles a su digna imitación por las generaciones posteriores cada día, y en todas partes, más débiles, — debemos hacer

debe en parte a que el autor ha debido la historia del 56 en las fontanas cristalinas de Fernández Guardia y Ortiz Sequeira. El espíritu patriótico, generoso, valiente, de El Soldado, Héroe de Costa Rica, fluye espontáneo de la pluma prodigiosa del publicista argentino para imprimirse en el papel y ejemplarizar con su acción a las juventudes de América, con San Martín, Moreno, espléndidos parangones que de nuestro humilde Erizo hace Fernández Mira.

¿Cómo se ha estremecido nuestra fibra patriótica y romántica al leer el librito de que nos ocupamos! Porque patrióticamente — con constancia hemos reverenciado la figura excelsa de Santamaría y hemos solazado siempre en el abril luminoso y florecido, con la historia vieja y constantemente renovada de la tea consumidora del Mesón, y al contemplar que aquella tea convertida hoy en fe patriótica ha estremecido, — como una veta sísmica, — a todo el Continente y ha llegado hasta las regiones platenses, repercutiendo en el hidalgo corazón de Fernández Mira, repercusión que ahora nos retorna en la forma tangible de unas páginas bellas, nuestro orgullo nacional ha sido gratamente halagado.

Porque nos ha revivido aquella idiosincrasia costarricense, hoy extinguida, de los patriarcas que fueron lámparas votivas de la República en sus primeros años de vida independiente, patriarcas no por sus blasones o apelativos, sino por sus virtudes patrias que ostentaron.

Hemos dicho que Ricardo M. Fernández Mira es panamericanista. Y lo es. Allí está su obra que nos respalda. Es más, es un adalid del panamericanismo, pero del panamericanismo efectivo. Su afán es místico: confederar a los pueblos del Rio Grande al Cabo de Hornos, a través de sus valores heroicos, en un abrazo sublime, unir a los indioamericanos en una comunión perpetua de los ideales espirituales que sustentaron sus sabios, sus héroes y sus artistas. Es el sentido del orgullo panamericanismo, negativo a fuer de ser imperialista, que el verismo se

CORDOBA

teatro de una sangrienta batalla

Aniquiladas quedaron esas fuerzas en su intento de forzar las líneas nacionalistas en el sector de Espiel

SEVILLA, 9. — Una de las más tremendas batallas libróse hoy en el sector de Espiel, frente de Córdoba, cuando diez batallones de milicianos intentaron forzar las líneas franquistas. El ataque de los milicianos se dirigió principalmente contra el Cerro Gordo, altura dominante de gran importancia estratégica. Los continuos nacionalistas emprendieron el ataque de los milicianos, logrando destruirlos en repetición, a los que se les siguió un ataque por los flancos, etc. Los milicianos fueron aniquilados hasta el

los tropas gobiernistas, las que en gran parte retrocedieron y un contingente que se decidiera a jugar la vida en el campo de batalla, hubo de empeñar combate con arma blanca. El duelo fué espectacular. Por espacio de más de una hora la feroz batalla estuvo en su máximo punto habiendo quedado cerca de trescientos milicianos muertos por las armas de fuego, y perdido además un gran número de rifles de repetición, ametralladoras, etc. Los milicianos fueron aniquilados hasta el

Crónica de Sociedad

El sentido fallecimiento del joven D. Fernando Bermúdez Rivas.

Un gravísimo accidente ocurrido en la mañana del miércoles pasado en el Taller de Obras Públicas vino a privar de la vida a un joven por muchos conceptos estimable e hijo de un cristiano hogar de esta capital: Don Fernando Bermúdez Rivas, cuya violenta y prematura muerte ha sido hondamente deplorada no sólo por su familia y sus compañeros de trabajo sino por sus numerosos amistades, las cuales él se había conquistado a fuer de su conducta intachable, de su carácter jovial y de su espíritu generoso.

El joven Bermúdez recibió un fuerte golpe en la cabeza al caerle un pesadísimo andamiaje, habiendo sido trasladado al Hospital San Juan de Dios, en donde falleció a las tres y media de la tarde de ese mismo día, después de haberse administrado el Santo Sacramento de la Extremunción, y a pesar de todos los esfuerzos puestos en práctica para rescatarse de la muerte.

Sus restos fueron trasladados en la mañana del jueves a la Iglesia de la Dolorosa para la celebración de las solemnísimas honras fúnebres que precedieron al desfile hacia el Cementerio de Obreros en don

de recibieron cristiana sepultura,—habiendo sido conducida la caja mortuoria en hombros de familiares y amigos tras la carroza fúnebre cubierta por completo de ofrendas florales. Nos llamó mucho la atención una hermosa y artística corona que portaban los compañeros de Fernando y que ostentaba un cinturón morado en el que se leía: "Empleados de Obras Públicas". La concurrencia a estos actos fué enorme, extraordinaria, y no se desintegró sino en el Cementerio, reflejándose en el rostro de todos los circunstantes el dolor que aquella tragedia ponía en cada uno de los corazones.

LA EPOCA lamenta profundamente este acontecimiento de suyo doloroso, eleva una oración por el descanso eterno del recordado extinto y envía el testimonio de su sincera condolencia a su señora y joven viuda doña Argentina Delgado de Bermúdez, a su hija Lilia, a su señora madre doña Teresa Rivas v. de Bermúdez, a sus hermanos, y demás miembros de la apreciable familia doliente, y de modo especial a sus padres políticos nuestro querido amigo don Tobías Delgado Sojo y su señora esposa doña Josefina Barboza de Delgado, así como a sus hijos, deseándoles a todos mucha resignación cristiana.



Como una de las vírgenes prudentes de que nos habla la divina parábola, Olguita Carvalho Feuillebois inclina su frente sobre la llama blanca de una azucena, símbolo de pureza y de amor.

La niña hizo su Primera Comunión el domingo pasado, y con tal motivo su almíta y su hogar se llenaron de dicha.

LA EPOCA lleva un saludo de felicitación para sus padres don Carlos Carvalho y su apreciable señora esposa doña Méli-da F. de Carvalho, al par que para la dichosa Olguita.

El fallecimiento de doña Froilana Rodríguez v. de León

El miércoles pasado, en la tarde, dejó de existir en esta capital, confortada con todos los auxilios espirituales de la Santa Iglesia, la cristianísima y honorable matrona doña Froilana Rodríguez Valverde v. de León, tronco de una apreciable familia y hermana de los MM. II. Sres. Canónigos Monseñor D. Ricardo y don Mariano Zúñiga, y de cuya gravedad tuvimos la pena de informar en uno de nuestros números anteriores.

A edad avanzada deja doña Froilana este mundo, en el que supo cumplir todos sus deberes con un alto espíritu de nobleza y una edificante piedad cristiana, mereciendo el cariño y el respeto, mejor diremos, la veneración, de propios y extraños.

Sus restos fueron sepultados en el Cementerio General en la mañana del jueves, después de las solemnes honras fúnebres celebradas en la Iglesia del Carmen, a gran orquesta y voces, y a las que asistieron el Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo Monseñor Castro y el Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo de Alajuela Monseñor Sanabria y varios señores sacerdotes. El cortejo fúnebre lo componía un selecto y numeroso grupo de amistades de la distinguida familia doliente, a la que enviamos por este medio la expresión de nues-

tra sincera condolencia, en especial a los hijos de la recordada extinta doña Atilia de Rodríguez, don Marcos León y señora, don Emilio y don Raúl León, y a sus hermanos los Presb. don Ricardo y don Mariano Zúñiga V., doña Rafaelita v. de Salazar, doña María Luisa v. de Zúñiga, doña Julia v. de Zúñiga y doña Amelia v. de Zúñiga.

Descanse en paz el alma de doña Froilanita.

El Viaje de Sor Claudina Arabela Pereira a Nicaragua

El miércoles emprendió viaje hacia la vecina República de Nicaragua en donde ejercerá su santo apostolado como profesora en uno de los Colegios de la Comunidad de María Auxiliadora, a la que ella pertenece, la virtuosa e ilustrada monjita costarricense Sor Claudina Arabela Pereira Zúñiga, hija de los cristianos esposos don Juan José Pereira y doña Juanita Zúñiga de Pereira, distinguidos vecinos de Santo Domingo de Heredia.

Su inteligencia ampliamente cultivada, su natural bondadoso y su acentuada vocación, habrán de contribuir a que Sor Claudina Arabela alcance muchos triunfos en la vida, con la ayuda de Dios, como así lo esperamos.

Que tenga un feliz viaje la ilustre viajera son nuestros sinceros deseos.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

TOPICO INTERNACIONAL

LA CRISIS FRANCESA



Eduardo Daladier

que fué nombrado presidente del Gobierno francés en reposición del Judío León Blum (socialista), quien perdió la partida por 223 votos en contra de sus proyectos, obteniendo sólo 49 a su favor.

La aparatosa caída de Blum mantuvo en expectación a todo Francia, mientras Berlín y Roma reían con ironía.

Al escribir estas líneas, viernes en la tarde, los cables acaban de informar de la caída del segundo gobierno del judío - socialista Blum. Nos encontramos ante un hecho previsto desde el primer día que se formó ese Gabinete al renunciar el premier Chautemps. Marianne necesita un hombre que ponga orden en su casa, la rehabilite moral y materialmente ante el mundo para que vuelva a ocupar su puesto predominante en la cultura latina universal. Este es nuestro pensamiento cuando contemplamos el caos en que se encuentra la nación francesa a consecuencia de los desbarajustes del Frente Popular, el cual se ha hundido, y tememos que en su descalabro se lleve a la Francia, — si no llega muy pronto un Gobierno que cuente con una mayoría parlamentaria suficiente que lo respalde en sus actuaciones, o con un leader que tome la égida y dirija a Francia al puerto de salvación. ¿Pero dónde está ese estadista? Se ha previsto que Daladier, actual Ministro de Defensa Nacional, formará el nuevo Gabinete. Pero eso será continuar la sucesión de

gobiernos minutos que han debilitado a la Francia desde la llegada del Frente Popular al Poder, Daladier posiblemente cree contar con el apoyo de las Derechas, por ser un elemento moderado, pero no creemos que aquéllas accedan a prestar ese apoyo si no es a condición de una participación fuerte en el Gabinete. También existen dos posibilidades: el regreso a la Jefatura del Gobierno de Chautemps, con Paul Reynaud en la Cartera de Hacienda — puesto fundamental para la estabilización de un gabinete, por la bancarrota en que se encuentra Francia. Y tan es así, — que la cartera mencionada debe desempeñarla un verdadero economista de suficiente responsabilidad intelectual, que realice un programa financiero sano y firme sin teorías modernas especulativas que doran la situación financiera superficialmente pero en el fondo la carcomen—que al tenerse la certeza de que Blum renunciaría, los bonos del estado mejoraron sus cotizaciones.

Y la otra posibilidad, que sería lo más conveniente para la Patria de Lavosier, es la formación de un gobierno de reconstrucción nacional, mas siempre habrá de saltar la pregunta fatal: ¿dónde está el hombre fuerte? No se entienda por fuerte tirano o dictador, entiéndase un hombre de conducta disciplinada, vidente, político honesto, personalicemos: un Clemenceau. ¿De qué filas saldrá, de las derechas o de las izquierdistas? El centro no se puede en nuestros días tomarse en cuenta por ser esa fracción el reducto de los débiles, por no decir de los cobardes. Empero, es indudable tendrá que ser de las derechas, que son el orden y el respeto, y por ende allí militan los hombres sanos. Las otras filas son las de la anarquía, y jamás un anarquista podrá ser un hombre fuerte. Las izquierdas francesas no son tan fuertes como aparentan, y para hacerse sentir han tenido que recurrir a las huelgas irrazonables, y últimamente con sus procedimientos antipatrióticos se ha disminuido aún más su influencia en el pueblo francés católico, — (PASA a la página TRES)

LA CONFERENCIA DE ESTA NOCHE

Esta noche, a las 7,30, se efectuará la Conferencia mensual de la Congregación Mariana de Caballeros.

Disertará sobre tópicos relacionados con la vida de la Congregación, en sus 25 años de fundada, el Prof. don Alejandro Salazar U.

La asistencia de los Caballeros a este acto, no es optativa, sino que es de obligación; pueden asistir en general, a la Conferencia, los católicos de buena voluntad y simpatizadores de la Congregación.

DOMINGO DE RAMOS

(Evangelio según San Mateo, cap. XXI, versic. 1 a 9)

"Y cuando se acercaron a Jerusalem, y llegaron a Bethfage al monte del Olivar: envió entonces Jesús a dos discípulos. Diciéndoles: Id a esa aldea que está enfrente de vosotros, y luego hallaréis una asna atada, y un pollino con ella: desatadla y traédmelo.

Y si alguno os dijera alguna cosa respondedle que el Señor los ha de menester: y luego los dejará.

Y todo esto fué hecho, para que se cumpliese lo que había dicho el profeta, que dice:

Decid a la hija de Sión: He aquí que tu rey viene manso para ti, sentado sobre una asna, y un pollino hijo de la que está debajo de yugo.

Y fueron los discípulos, e hicieron como les había mandado Jesús.

Y trajeron la asna, y el pollino: y pusieron sobre ellos sus vestidos, y le hicieron sentar encima.

Y una grande multitud de pueblo tendió también sus ropas por el camino: y otros cortaban ramas de los árboles y los tendían por el camino.

Y las gentes que iban delante, y las que iban detrás gritaban, diciendo: Hosanna al hijo de David: bendito, el que viene en el nombre del Señor: Hosanna en las alturas".

Las Oficinas de Las Compañías Eléctricas

permanecerán abiertas sólo los días Martes y Miércoles de la próxima Semana Santa.

Abril 9 de 1938.

FRENTE SOCIAL - POPULAR

(Partido anticomunista)

Fúndase en San José de Costa Rica, para todos los costarricenses que quieran adherirse a un partido social que se llamará "Frente Social Popular" con aspiraciones absolutamente democráticas, cuyo lema, es: "LIBERTAD, ORDEN Y PROTECCION SOCIAL".

Esquela de adhesión para remitir llena y firmada.

Señor Director de LA EPOCA. Ap. 1031—San José.

Acepto sinceramente las bases anteriores y me adhiero al Frente Social Popular, prometiendo acatar honradamente sus disposiciones.

Firma

Lugar Fecha

ECOS DEL HOGAR La Revista LA RAZA

BIBLIOGRAFICAS

Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoras que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

PARA ELLOS Y PARA ELLAS

Para Ellos.—Siempre será cierto el dicho aquel de Aristóteles: "Sustituye el ocio y el vicio que te hace infeliz, con el trabajo y las virtudes, y serás dichoso, y no pedirás al cielo que te libre de unos males cuyo remedio está en tus

manos". Pensamiento nunca bastante meditado, y que nos da la llave de los sufrimientos de muchos que se dicen desgraciados.

Para Ellas.—Una prudente coquetería en la mujer, nadie se la critica; ante le sienta muy bien, y complace. Pero de ahí, hasta el extremo de que-

rer ser la más bella, la más elegante, la más graciosa, la que más sabe del arte de atraer a los hombres, hay una distancia infinita: precisamente la misma que media entre la honra y la deshonra, entre la muerte moral de la mujer y su exuberante vida.

SOLITARIO

DE LA PEDAGOGIA CATEQUISTICA

Fray Agustín explica lo que se entiende por "Iglesia Católica", señalando a continuación tal como las señaló el Concilio de Nicea, las notas que la caracterizaban:

UNA, SANTA, CATOLICA, APOSTOLICA

Antes de entrar al estudio de cada una de ellas, resume las características de las otras iglesias llamadas cristianas; dando a conocer su origen y la personalidad de sus fundadores, para demostrar por exclusión, cual es la verdadera. Comienza por las iglesias llamadas protestantes, cuyos principales fundadores fueron Lutero en Alemania y Calvino en Francia.

Explica cómo Lutero,—apro-

vechando las circunstancias especiales del siglo XVI; en el cual se imponía una reforma dentro de la iglesia, tomó como pretexto los abusos cometidos con motivo de ciertas indulgencias que había concedido León X, para levantarse contra la autoridad de la iglesia y negar parte del dogma.

Estableciendo así, una nueva doctrina basada en el libre examen de la Biblia y según la cual, que la organizó definitivamente, el dogma fué calvinista.

Respecto al cisma griego, sabido es que tuvo origen en la ambición de los obispos, que apoyados por los emperadores, tomaron como pretexto el haberse introducido un término en el Símbolo de Nicea, pa-

ra separarse de la Iglesia; declarando que ésta, había caído en herejía. Terminado este estudio, Fr. Agustín continúa con la historia de la iglesia. Habla de las persecuciones que sufrieron los cristianos, durante el reinado de los emperadores Nerón y Domiciano; dando a conocer los nombres de algunos personajes ilustres que murieron entonces.

Lee una carta de Plinio al emperador Trajano y hace ver como este emperador, alivió un tanto la situación de los cristianos.

Poco antes de terminar la clase Fr. Agustín designa a una de las socias, para hacer un trabajo sobre la iglesia, trabajo que ha de presentar en la próxima lección.

Es un hecho innegable que nuestro distinguido y culto amigo don Maximiliano von Loewenthal, con su talento, con su arte y con su espíritu batallador, ha podido escalar uno a uno, los peldaños de la vida para colocarse en la posición magnífica que hoy ocupa en las diferentes actividades sociales y culturales, sobre todo como periodista, siendo su publicación mensual "La Raza", una de las que mejor acogida han tenido no sólo en el país sino en el exterior, tanto en el resto de la América como en Europa.

Y es que la Revista "La Raza", supera día a día, ofreciendo a sus lectores que son numerosísimos, desde sus páginas nitidamente impresas y bellamente ilustradas, un magnífico, interesante y variado material ya sea de carácter religioso, científico, histórico, literario o político, dentro siempre de las

normas de la más laudable moral.

El número correspondiente al mes de marzo último, que nos acaba de llegar gracias a la gentileza del señor Loewenthal, no desmerece en nada a los anteriores, sino que por el contrario, pone de relieve lo que arriba decimos: una constante y gradual sobre pujanza.

Exorna la portada de ese número la efígie discreta y dulce de la inspirada poetisa borinqueña doña Amelia Ceide, esposa del señor Loewenthal y jefe de redacción de "La Raza" y con la que se ha venido a enriquecer el acervo intelectual y literario de la misma, pues siempre tenemos el placer de encontrar algo en ella, trazado por la pluma exquisita, pulcra y cultivada de doña Amelia.

Una nueva sección han iniciado los señores Loewenthal en su preciosa Revista, y es la de

"Poetas Costarricenses en el Exterior", para dar a conocer los valores de nuestra patria, radicados fuera de aquí y que, por una razón u otra, han vivido inadvertidamente ante los ojos y la conciencia de sus propios conterráneos. Ha sido al inspirado poeta tico don Jorge Arley González, residente en México desde hace muchos años ya, a quien le ha tocado la suerte de encabezar la serie de esa nueva sección, en la que aparece su fotograbado y varias de sus bellas producciones, a través de las cuales revela todo el amor que palpita en su corazón por la tierra lejana y toda la nostalgia de su alma patriota.

Reiteramos las gracias más cumplidas a los distinguidos amigos señores Loewenthal por sus atentos envíos, así como nuestras sinceras felicitaciones por los crecientes triunfos alcanzados con "La Raza".

AL MARGEN DE LA VIDA DIARIA

Por Franklin Monestel V.

Envío de la legación de Cuba

La culta y joven dama diplomática doña Fidelia Pedraza de Fermoselle Bacardi, Cancellor Encargada de los Archivos de la Legación de Cuba en nuestro país, ha tenido la gentileza de obsequiarnos con un valioso volumen alusivo al Plan Trienal, estudio profundo y serio de vastísimos alcances económico-sociales, elaborado por el Coronel Fulgencio Batista con colaboración de distinguidas personalidades cubanas.

Prometemos extraer algunos puntos de este Plan trascendental y damos gracias muy expresivas a la estimada

ble remitente por tan preciado donativo.

Distinguido viajero que nos visita

Procedente de Alemania ha ingresado a Costa Rica, el distinguido y culto joven Rolf Simon André, perteneciente a una de las familias más estimables de colonia alemana. En días pasados recibimos su visita departiendo amigablemente con tan honorable joven, a quien le reiteramos nuestro saludo efusivo de bienvenida y para quien deseamos grata permanencia en el país.

El regreso del profesor

Torres Rojas
Nuestros lectores estuvieron al tanto por los informes que les suministraríamos en repe-

tidas ocasiones, de la entusiasta acogida de que fué objeto en Guatemala y en El Salvador, nuestro compatriota el profesor don Rubén Torres Rojas y a través de los comentarios que reproducimos de periódicos salvadoreños, pudieron apreciar el éxito que como maestro y naturalista se apuntó el señor Torres en su importante jira. Puez bien, hoy debemos decirles que don Rubén ha regresado al país con una serie de lauros que son privilegio de los avanzados del saber y de la inteligencia.

Mientras tenemos el gusto de conversar con el eminente científico y pedagogo, nos concretamos a presentarle nuestra más cordial bienvenida.

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Domingo 10 a sábado 16 de abril de 1938.

Domingo 10: Misas 5, 6, 7 y 30 y 10 horas (de los niños)

Reuniones: 2-3 Acción Católica de Señoras y señoritas a la cual se invita muy efusivamente a todas las de buena voluntad.

3-4. Asociación de las Hijas de María (trasladada del domingo anterior) 6 y 15 a 6 y 45 Conferencia de S. Vicente de Paúl.

En la mañana de 9 a 10: Reunión de Tarsicios.

Lunes 11. 5 y 30. Misa cantada a N. Señora de Lourdes, por la salud del Romano Pontífice y del Clero costarricense.

Miércoles 13. Misa cantada a S. Antonio, por los devotos y los pobres de la Parroquia.

JUEVES SANTO

Oficios a las 6 horas y procesión con la Divina Eucaristía al Monumento después de la Santa Misa.

Durante el día Adoración de la Divina Eucaristía en el Santo Monumento, atendiendo, pía y estrictamente, la distribución de Coros que se publica en otro lugar de este semanario.

7 p. m. Oficios del Lavatorio.

VIERNES SANTO 15.

Oficios y Adoración de la Santa Cruz a las 6 horas.

Se invita a los fieles a concurrir preferentemente a esta su parroquia.

2 y 30. Ejercicio del Santo Vía Crucis y de las Siete Palabras.

SABADO SANTO

6 hs. Oficios y bendición del Agua.

7 p. m. Rosario solemne en honor de N. Señora María Santísima.

Notas: El próximo domingo de Pascua, se verificará la Procesión del Santísimo. Por razones atendibles, se ha dispuesto que la Procesión se efectúe después de la Misa de 7 y 30 alrededor del Parque Carillo y de la manzana de la Iglesia solamente.

Orden para la adoración del Santísimo el Jueves Santo.

De 9 a 10 a. m. coros 1, 2 y 3. Celadoras: Srita. Clotilde Vargas, doña Otilia de Matamoros y señorita Otilia Vargas, de 10 a 11 a. m. Coros 4, 5 y 6. Celadoras: doña Talía de Chacón, doña Susana de Angla-

da y señorita Agnes Kriebel, de 11 a 12 coros 7, 8 y 9. Celadoras doña Ninfa de Infante, doña Regina Flores y Señorita Eulalia Durán.

De 12 a 1 p. m. Coros 10, 11 y 12. Celadoras: doña Herminia de Bonilla, doña Micaela de Hidalgo y doña Elena de Chaves. De 1 a 2 p. m. coros 13, 14 y 15. Celadoras: Señorita Francisca Marín, doña María de Gutiérrez y Marta de Arquin.

De 2 a 3 p. m. Coros 16, 17 y 18. Celadoras: doña Eloisa de Madrigal. Doña Isabel de Muñoz y doña Eudoxia de Mora. De 3 a 4 p. m. Coros 19, 20 y 21. Celadoras: Señorita Maris Herera, doña Estela de Coto y doña Regina de Alvarez. De 4 a 5, Coros 22, 23 y 24. Celadoras: doña Elieth de Rodríguez, doña Zoila de Artavia y señorita Chonila Villanea.

De 5 a 6, coros 25, 26 y 27. Celadoras: doña Engracia de Romero, doña Ma. Luisa de Cardos y doña Ester S. de Solano.

De 6 a 7 p. m. coros: 28, 29 y 30. Celadoras: doña Enrique de Loria; señorita Trina Castro y doña Julia de Arley.

Nota: Las socias de la cofradía del Santísimo están obligadas a hacer su media hora de adoración en este día portando su insignia. Presidirán la lectura las celadoras.

Rifas efectuadas

En la rifa de dos novillos efectuada en la Merced, salió favorecido el N° 166 perteneciente a Avangelista de Infante y el N° 554 perteneciente a Tobias Araya de San Isidro de Coronado.

RIFA DE \$20.00.

Favorecido el N° 66 perteneciente a Mercedes de León. San José.

Rifa en la tercera orden de Mercedes. El N° 22 perteneciente a la niña Gilda Rolán con 10 colones. El N° 82 perteneciente a

LA CRISIS FRANCESA...

(Viene de la Página DOS)

tradicionalista y laborioso. Si el Frente Popular galo una vez triunfó, y eso que no fué una victoria decisiva, para confirmar nuestro dicho allí están las crisis gubernamentales.

Marta Quirós con una mace-

ta. El juego de dulce, salió favorecido el N° 53 de Camilo Valverde, Aserri.

Cuadrito Santísima Trinidad N° 15, Toribio Morales, San Ant. de Alajuelita.

Frutero cristal, N° 172, Elisa de Chaverri.

Bebé, N° 127, Clara Daun.

Prendedor, N° 38, Ester Bazo. Prendedor corbata: N° 47, Adina Sancho R.

tales — se debió a un momento de locura en que los franceses buscaban una panacea a sus quebrantos morales y económicos, y ciegos se lanzaron en brazos del Frente Popular, que no realizó nada efectivo. A las derechas, encabezadas por La Rocque, en aquellos días les faltó brío, decisión y dejaron pasar el minuto supremo que la fortuna sólo una vez brinda a los hombres y a los pueblos.

¿Encontrará Francia su leáder? Así lo esperamos en pro de la tranquilidad universal.

Redactor D.

Juan Santamaría..

(Viene de la Pág. UNO)

ta — el mismo que combatió Juan Santamaría — y que ha contribuido solamente para la destrucción de la gran patria bolivariana con el mazo de la ambición y del orgullo petulante.

Los costarricenses hemos contraído una deuda con el magno escritor Ricardo M. Fernández Mira, una deuda cancelable solo por la reciprocidad, y esa reciprocidad debe consistir en corresponder a los beneméritos esfuerzos del autor, cumpliendo la misión que Dios nos impuso al crear nuestro territorio decimos con Ramón Castro Stevens, Presidente de la Asociación Argentina de Estudios Históricos: "La América Central tiene un símbolo en su misma posición geográfica: es un brazo que se alarga para unir la América del Septentrion con la Meridional, este brazo tendido es un impulso de hermandad..."

Retribuyamos, pues, de esa manera la gallardía de Ricardo M. Fernández Mira.

Redactor D.

Suscríbase a LA EPOCA

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico



5 de Abril de 1938.

Durante la SEMANA SANTA se correrán TRENES DE EXCURSION a PUNTARENAS, en la siguiente forma:

Miércoles Santo a las 15 y 18 horas.

Jueves Santo a las 15 horas.

DE REGRESO SALDRAN

SABADO SANTO a las 18 HORAS.

DOMINGO DE PASCUA a las 8.18 y 22 HORAS.

Precio del pasaje **¢ 7.50** ida y regreso.

El Ferrocarril utilizará indistintamente para estos servicios, coches de primera y segunda clase.

Como de costumbre el Sábado Santo habrá el tren de excursión corriente a las 3 de la tarde.

CLAUDIO CORTES
Administrador General.

RUBEN DARIO

Sus últimos momentos... A la luz de la mañana, una mañana algo fría, se ve el cuerpo del poeta envuelto en blanca sábana. Su cabeza, con dirección al norte, descansa sobre varias almohadas de fundas blancas; cabeza hierática, bien delineada.

Hundidas las mejillas, cuelga el labio, un labio rojo, acorminado. Los brazos delgados y las marchitas manos tienen el color del marfil viejo, marfil de órgano, ya amarillento por el tiempo.

Sobre la almohada y cerca de la cabeza, donde ronda la muerte, se ve un menudo Cristo de plata; en el pecho tiene otro de plata quemado y de mayor tamaño, obsequio que le hizo su querido amigo Amado Nervo.

Ha sufrido dos o tres paroxismos. Cuando se estira y pone tenso el cuerpo, aumenta la respiración, pero no abre los ojos.

Su esposa reza las oraciones de los agonizantes y llora. Marchita por los desvelos, tiene grandes ojeras. Es la esposa evangélica que esperó muchos años al amado con la paciencia de Penélope. Corrió

por el mundo y lo llenó con su fama. Herido de muerte por una enfermedad incurable, volvió a la patria para morir en brazos de aquella que sólo ha cosechado sacrificios. Se oye el toque de agonía en una iglesia vecina.

Comenzó la agonía franca de Rubén a las primeras horas de la noche y cuando daban las nueve, un ronquido seco y persistente, fué síntoma de que la vida del poeta iba a concluir.

Su esposa, doña Rosario, sentada a la orilla del catre del enfermo, los ojos anegados en llanto y con la oración en los labios, ayudaba a bien morir a aquella alma luminosa, y de vez en cuando, dejaba caer gotas de agua en los labios sitibundos del agonizante.

Los instantes eran supremos y angustiosos. En un ángulo del dormitorio, dos o tres amigos íntimos presenciaban adoloridos el espectáculo.

El jesuita Félix Pereira, sentado sobre un canapé a la orilla del lecho del enfermo, prodigaba a éste los postreros auxilios de la religión.

Edmundo Torrealba, reloj

SAN JUAN DE TOBOSI EN "LA EPOCA"

Muy adelantados están los trabajos que el activo y abnegado cura párroco Prbo. don Abel Castillo Vega ha comenzado en la Iglesia parroquial.

San Juan de Tobosi cuenta ahora con un lujoso Sagrario dorado, una valiosísima mampara artísticamente charrolada, un comulgatorio bellísimo, una magnífica cañería propiedad de la Iglesia y un espacioso y cómodo local para turnos.

El Padre Castillo, sacerdote dinámico y destacado elemento del clero nacional, es un gran agricultor espiritual en las montañas de Tobosi. Hay algo que deben conocer los lectores de LA EPOCA, y es que este Ministro del Se-

ñor, ha conseguido de un buen feligrés la suma de sesenta mil colones para hacer la nueva iglesia y casa cural de una de sus filiales, la de San Cristóbal Norte. Es bueno que el mundo católico se entere de que aquí tiene el Venerable Clero, un sacerdote merecedor de la mayor consideración y un ciudadano ejemplar que se desvive porque cada pueblito tenga escuela, oficinas públicas, puentes, carreteras y todas las comodidades necesarias.

¡Dios le premie...!

Semana Santa

Se prepara con todo entusiasmo la Semana Santa en este lugar la que esperamos será muy concurrida.

Pues bien sabido es que en San Juan de Tobosi las fiestas de la Iglesia son muy hermosas.

Pésame

LA EPOCA envía al estimable amigo don Indalecio Mora y demás familia su sentido pésame por la muerte de

GUIA CINEMATOGRAFICA
RAVENTOS URBINI
CLASE A — I
Azul y Oro
CLASE A — II
La fuga por el espacio
El Lobo Humano
La Noble Expiación
CLASE B
El Hijo de Ali Babá
CLASE C.—CONDENADAS.
Abajo los hombres. Adios (sic) (sic)

MOTIVOS DE SEMANA...

(Viene de la Pág. UNO)
chos espíritus frívolos, insustanciales e ignorantes.
Llenamos nosotros nuestra misión de periodistas católicos, sinceros, y escribimos para una sociedad que no se avergüenza del Evangelio. Y queriendo que el espíritu de la Iglesia informe nuestra conducta privada y pública, exhortamos a los católicos en general para que conscientes de sus deberes—sin respetos humanos confiesen en "espíritu y en verdad" la sublime doctrina de Dios, que como agua purificadora para redimirnos de nuestras culpas, brotó del costado adorable de nuestro Redentor.

su querida madre doña Florentina Mora v. de Mora.

Radio
Gracias a Dios y al gran patrocinado don Domingo Flaqué, ya los vecinos de este pueblo podemos estar más enterados de las noticias diarias por medio del claro y potente radio que tienen don Domingo en su establecimiento.

Bendición solemne
El señor cura Padre Castillo Vega bendijo solemnemente la nueva cañería e impuso el nombre de San Antonio al lugar llamado Pan de Azúcar del distrito de Corralillo.

VETAS DE ORO
A cargo de L. Coen
Los pensamientos más profundos son los que no pueden expresarse ni comprenderse antes de haber experimentado grandes dolores. La Ciencia del corazón, entra y sale por las heridas del corazón; y los pensamientos más hondos son los que brotan de las heridas más hondas.
GAR-MAR

CRONICA de SOCIEDAD
El Canónigo Umaña
El pasado jueves 7 del mes en curso celebró el día de su natalicio nuestro respetable amigo el señor Presb. Canónigo don Manuel Umaña.
Muchos años más de vida deseamos al virtuoso sacerdote.
Natalicios
Han celebrado su cumpleaños las señoras doña Hortensia Saravia de Bonilla, doña Isabel Oduber de Crespi, doña Mercedes Sáenz v. de Ramírez, doña Jesuita Arias de Madriz, doña Luisa Oremano de Guardia y doña Ninfa Rodríguez de Lehmann; las señoras Virginia Facio Segreda y Argentina García Valverde; y los señores M. I. Canónigo don Manuel Umaña, don Adolfo Cañas Vargas y don Carlos Alberto Herrera.
Al saludar con todo respeto y simpatía a todas estas distinguidas personas, hacemos votos muy sinceros por su felicidad.
Rifa efectuada
Fue favorecida la señorita Anita Arias G., de la ciudad de Cartago con la Shirley Temple que se rifó a beneficio de los pobres de San Vicente de Paul de Goicoechea, con el número 59.
1 - 4 - 938.

NO OLVIDE

QUE AHORA EN LA SEMANA SANTA EN SU PASEO,—POR EFECTOS DE LAS COMIDAS O BEBIDAS ALCOHOLICAS, SU SALUD PUEDE SER AFECTADA,—LLEVE CONSIGO UN FRASCO DE



HEPATOSAL

Y UD. ESTARA SEGURO DE NO PERDER SU ALEGRIA Y TRANQUILIDAD POR LA PERDIDA DE SU SALUD.

Consígalo hoy mismo en cualquier Botica.

ERNESTO MALTRAVERS

Par E. BULWER TYTTON
(NOVELA)

XI

La casa de Cleveland era una "villa" italiana adaptada al clima de Inglaterra. A través de una arcada de estilo jónico, se llegaba a un dominio de ochenta a cien fanegas, tan bien plantado y dispuesto con tanto arte, que parecía que las murallas invisibles debían rodear un espacio mucho más extenso. El camino serpenteaba a través de los prados más verdes, y en medio

de árboles de altura venerable y macizos de arbustos. En todos los sitios que lo requerían había flores distribuidas entre las enredaderas o en vasos clásicos. No había un solo tronco solocado por la hiedra, ni un humilde y móvil sauce llorón que no tuviera su elegante particular gracias al arte del propietario.

—Me alegro tanto de verte, mi querido Ernesto—le dijo—, que no te reñiré por tu misteriosa ausencia. Aquí está tu cuarto: ya ves que tiene tu nombre inscrito en la puerta. Es más grande que el que tenías antes, porque ya eres un hombre: aquí al lado tienes tu "Sanctum" alemán para Schillner y el "meerschäum"; ¡Mala costumbre el "meerschäum", aunque no tanto como Schiller! Estás a un paso del peristilo. Me imagino que el "meerschäum" favorece las flores, de modo que no tengo escrúpulos a ese respecto.

¡Pero, querido hijo mío, qué pálido estás! Vamos, tranquilízate, tranquilízate. Bueno, me voy, porque si no me contagiaria.

Cleveland salió precipitadamente; pensaba en el amigo que había perdido. Ernesto se dejó caer en la primera silla que encontró y se cubrió la cara con las manos. El criado de Cleveland entró y se puso a abrir las maletas de Ernesto y a preparar su traje para la noche. Pero Ernesto no cambió de actitud, no profirió una sola palabra. To caron la primera campana; la segunda sonó sin llegar a sus oídos. Estaba completamente abrumado por la emoción. Los primeros acentos de la voz afectuosa de Cleveland habían tocado una cuerda sensible que varios meses de ansiedad habían tendido hasta la angustia sin ha-

cerla vibrar hasta las lágrimas. Sus nervios, sus jóvenes y robustos nervios estaban resentidos. Viendo a Cleveland pensó primero en el padre arrebatado por la muerte; pero, cuando al arrojar una mirada por la habitación notó la solicitud con que se la había arreglado y el afectuoso recuerdo de sus menores preferencias, la imagen de Alicia, tan cariñosa, tan humilde, la imagen de Alicia perdida, se levantó ante él.

Sorprendido de que su pupilo se hiciera esperar tanto, Cleveland vino a buscarlo. Ernesto se guía sentado en el mismo lugar, con la cara oculta entre las manos. Cleveland se las separó suavemente, y Ernesto se puso a sollozar como un niño. Era fácil hacer brotar las lágrimas en los ojos del joven; un pensamiento

generoso o conmovedor, una antigua canción, una simple melodía bastaban para producir esa emoción femenina. Pero la efusión violenta y terrible, propia del hombre completamente desmoralizado, no la había sentido. Era la primera vez que experimentaba el alivio de esa borrascosa amargura.

RADIOEMISORA CATOLICA
Programa 1º de Abril de 1933
8 a 9 p. m.
Ave María.
Disertación sobre la Pasión de Nuestro Señor.
Piano. Srita. Chaverri.
Poesía.
La Misa y el Sacrificio de la Cruz. Pbro. Arié.
Piano. Srita. Chaverri.
Lectura. Srita. Dittel.

SOL DEL SAHARA
EPISODIO-22-
ANTES DE ENTRAR "EN MATERIA" EN BORDO Y EL JEQUE SE FORTALECEN PARA EL SIGUIENTE CON UN WHISKY...

LO QUE IBA A DECIRLE ES QUE MI HIJA HA PERDIDO LA CABEZA POR USTED Y CREE QUE ESTÁ BIEN CORRESPONDIDA.

UN MOMENTO...

NO ME INTERRUMPA! LO QUE QUIERO DECIR ES QUE ESTE ENLACE NO SE DEBE, NO SE PUEDE LEVAR A CABO... NO LO PERMITO, LO PROHIBO... LA GRAN DIFERENCIA DE RAZA LO HACE IMPOSIBLE, ABSURDO INADECUADO, IMP...

NO ES PARA TANTO LO DE LA DIFERENCIA DE RAZAS ¡JA! ¡JA! ¿QUE DIRIA VD. SI LE CONTARA QUE SOY UN YANQUI QUE VINE AL DESIERTO A FILMAR UNA PELICULA - Y LA COMPANIA QUEBRO Y ME QUEDÉ AQUI HACIENDO EL PAPEL DE ARABE?

DIRIA QUE NOS TOMEMOS OTRA COPA -

MAÑANA: LA EXTRAÑA AVENTURA DEL JEQUE.